

# Aislados, anegamientos y cortes de caminos deja frente de mal tiempo

**MAL TIEMPO.** Las comunas más afectadas son Purranque y San Juan de La Costa, donde cayó una pasarela que dejó desconectado al sector de Trafunco-Los Vados. Río Negro y San Pablo reportaron inundaciones, caídas de árboles y cortes de energía.

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

Un nuevo temporal ha pasado por una amplia zona del país y en la provincia de Osorno esta vez el clima dejó como saldo la caída de árboles, voladuras de techos, cortes de energía, interrupciones de caminos, deslizamientos de tierra, entre otros problemas, por lo que se ha debido trabajar intensamente para solucionar los daños.

Entre las comunas más afectadas está Purranque, donde hay varios damnificados y 16 familias semi aisladas; también se registró la voladura de techos, caída de árboles y cortes de luz.

En San Juan de La Costa se reportaron personas aisladas tras la caída de una pasarela y algunos deslizamientos de tierra en Bahía Mansa.

En tanto, el balance entregado desde la Delegación Provincial presidencial de Osorno fue de 10 personas que debieron trasladarse a albergues en Purranque y 15 personas en situación de aislamiento en San Juan de La Costa. Precisamente estas dos comunas se encuentran en alerta amarilla por evento meteorológico.

## ANEGAMIENTOS

La alcaldesa de Purranque, Ali-

cia Villar, señaló que tras las fuertes lluvias y vientos registrados el sábado, la comuna presentó varios problemas, como inundaciones; hubo tres llamados a Bomberos a causa de voladura de techos, así como también muchos árboles caídos y ramas que dificultaron el acceso en diferentes rutas e igualmente cayeron dos postes de servicios.

"Además, tuvimos el anegamiento de una vivienda en la localidad de Hueyusca, donde fue necesario evacuar a la sede social a las personas y se preparó un albergue para ellos", detalló.

La jefa comunal agregó que durante la mañana de este domingo hicieron una revisión por todos los sectores.

En Purranque también se registraron cortes de energía eléctrica en sectores como Concordia, Coñico y Colonia Ponce, donde en horas de la mañana del domingo aún no se restableció al 100%.

Entre los hechos que dejó este frente, se registró una situación que afectó a 16 familias, quienes quedaron semi aisladas, ya que los vehículos menores no pudieron seguir pasando.

"Se colocaron cintas de seguridad para el tránsito correcto y una vez que baje el caudal, se irán haciendo mejoras de caminos, pero también haremos soluciones definitivas, con al-



LA CAÍDA DE LA PASARELA EN EL RÍO QUIHUE DEJÓ A UNAS 15 PERSONAS AISLADAS EN EL SECTOR DE TRAFUNCO-LOS VADOS, EN SAN JUAN DE LA COSTA.

cantarillas como corresponde. El sábado tuvimos un Cogrid comunal, donde estuvo presente el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), la delegada presidencial y todos los organismos de la comuna, para poder ir evaluando y obviamente, siendo un poco más preventivos ante la situación, para evitar riesgos mayores", sostuvo.

## CORTE DE PASARELA

En el caso de San Juan de La Costa, el alcalde de esa comuna, José Luis Muñoz, relató entre los daños que quedaron en la comuna tras el temporal, el más grave fue la caída de una pasarela sobre el río Quihue en el sector de Trafunco-Los Vados, que dejó a un importante

"Es una pasarela que tiene una larga extensión y en la oportunidad anterior fue un árbol que la pasó a llevar y esta vez ocurrió algo similar".

José Luis Muñoz  
 alcalde de San Juan de La Costa

número de familias aisladas.

Se trata de dos localidades unidas por esta pasarela, por lo que dicha estructura es fundamental para los habitantes de esos sectores, quienes quedaron incomunicados por el fuerte caudal generado por la in-

tensa lluvia.

"Es segunda vez que se cae, hace un tiempo atrás se cayó por lo mismo. Es una pasarela que tiene una larga extensión y en la oportunidad anterior fue un árbol que la pasó a llevar y esta vez ocurrió algo similar. Carabineros fue al sector y nosotros vamos a evaluar los daños para poder hacer la reparación", indicó Muñoz.

El alcalde de San Juan de La Costa añadió que de manera paralela, se deberá trabajar en un proyecto de reposición, con calidad de urgencia, para restablecer la infraestructura que nuevamente no soportó la fuerza del río.

Por otro lado, el jefe comunal señaló que también se produjo un deslizamiento de tierra al lado de la escuela de Bahía

Mansa, situación en la que Vialidad debió trabajar.

"Son daños menores, pero evidentemente eso cae a la ruta U-400, así que ahí Vialidad se puso ya en contacto con la empresa encargada de la mantención global de los caminos. También tuvimos un siniestro, pero eso ya fue una situación vinculada al uso de los ductos, que está siendo investigada por Bomberos, en el sector de Cúquimo. Los equipos se trasladaron la noche del sábado", dijo.

## APAGÓN E INUNDACIONES

En el caso de Río Negro, el alcalde Sebastián Cruzat señaló que se produjeron dos anegamientos en el sector urbano de la comuna y también muchos vecinos se vieron afectados por un largo corte de energía.

## 15 personas

quedaron aisladas tras la caída de la pasarela en Trafunco-Los Vados, en San Juan de La Costa, por lo que el municipio está trabajando para solucionar esta compleja situación.

(viene de la página anterior)

“Tuvimos un corte de luz de varias horas, de hecho tuvimos un apagón total en la comuna de Río Negro a eso de las 19.30 aproximadamente, que duró cerca de 20 minutos en algunos lugares y después se fue restableciendo el servicio de a poco, sobre todo en las áreas rurales”, indicó.

En cuanto a los anegamientos, Sebastián Cruzat dijo que se produjo uno en la población Alejandro González, donde el agua llegó casi hasta la entrada de una casa en una calle cercana a la línea férrea, pero que gracias a la acción del Cuerpo de Bomberos de la comuna, se logró el retroceso de la inundación y el agua fue evacuada con motobomba.

“En nuestro sector más reiterado de inundaciones, que es Punta Arenas, donde fue la inundación del 2013, también Bomberos tuvo que hacer evacuación de aguas lluvias con motobomba. Nosotros manejamos unas compuertas que evacúan también hacia un sector donde tenemos unas pisci-

nas naturales, que son una especie de forado gigante, donde se almacena el agua y después se abren estas compuertas para que el agua se vaya directo al río Forrahue”, explicó.

Cruzat añadió que todo este trabajo se realiza en coordinación con Bomberos, por lo que la situación pudo ser manejada, lo que implicó una labor que se extendió desde las 23.30, hasta casi las 12 de la noche.

Además, el alcalde de Río Negro dijo que en la Ruta 5 hubo dos garitas metálicas que se desprendieron, en el tramo concesionado, a la altura del cruce del sector denominado Las Trancas, entre Chahuilco y Casa de Lata; y la otra fue entre Chahuilco y Río Negro, cuya reparación está a cargo de la firma concesionaria de la vía.

### CORTES DE CAMINO

Igualmente en San Pablo se produjeron inconvenientes, por lo que el alcalde Marco Carrillo comentó que si bien no hubo mayores afectaciones en la comuna, se registró un corte

## 2 veces

ya se ha desmoronado esta pasarela, producto de las inclemencias del invierno, por lo que se debe buscar una solución más robusta, acorde a esta zona geográfica.



BOMBEROS TAMBIÉN DEBIÓ CONCURRIR POR LLAMADOS DE VOLADURAS DE TECHOS EN PURRANQUE.

de luz en el sector Bellavista, así como también hubo caída de árboles en dos puntos.

“Fueron dos caminos afectados por la caída de árboles. En Maile, lo cual fue despejado por los bomberos de La Poza. También en Camino Agua Potable, donde una forestal está haciendo una cosecha y dejaron árboles solos, sin cortar,

los que fueron derribados por el viento”, detalló.

El jefe comunal agregó que la misma empresa forestal se encargó de despejar el camino, mientras que en el otro caso, la vía cortada fue despejada por la brigada municipal.

“Dispusimos de dos brigadas para enfrentar el temporal y en cuanto al suministro eléc-

## Un fuerte viento

hizo que en el sector de Chapuco, en la comuna de Puerto Octay, volaran varios techos, por lo que el municipio está trabajando para reparar estos daños.

presente y estamos levantando la ficha Fide, el decreto de emergencia para poder apoyar lo antes posible con una solución. Tuvimos también árboles caídos, pero gracias a Dios sin más situaciones graves que lamentar”, expresó.

### CORTES DE ENERGÍA

En cuanto a los cortes de energía eléctrica que afectaron a varios sectores de la provincia, desde la empresa Saesa informaron que este domingo el 99% de los clientes se encontraba con su servicio funcionando de manera normal, por lo que durante la jornada de ayer las brigadas se movilizaron por diversas comunas, para identificar los daños en la infraestructura eléctrica provocados por el sistema frontal.

Detallaron que durante el fin de semana hubo 1.400 clientes sin suministro eléctrico y los trabajos se concentraron en sectores como Forrahue en Osorno, Colonia Ponce en Purranque y en Puninque y Huacamapu, en San Juan de La Costa. **CS**

### VOLADURA DE TECHOS

También la alcaldesa de Puerto Octay, María Elena Ojeda, explicó que se vieron afectados en el sector de Chapuco, con la voladura de techos.

“La municipalidad se hizo